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ようやく学校本来の活動が戻ってきたと実感できた

１学期がもうすぐ終わろうとしています。 

先週の三者面談への参加ありがとうございます。 

６日の保護者全体会でもお伝えしたように運動会での

一体感、達成感が今後の子ども達の成長の土台となる

ことでしょう。 

運動会に限らず、さまざまな教育活動を通して相模

台小学校の子どもたちの素直さ、明るさ、頑張る力を感じた７１日間でした。 

そんな子ども達の元気いっぱいな姿の陰には、保護者のみなさま、地域の方々のご協力が

あったからだと実感しています。本当にありがとうございました。 

いよいよ子ども達が楽しみにしている夏休みが始まります。長い休みにしか経験できない

ような充実した休みにしてほしいと思います。 

 

さて、７月５日に読んだ新聞記事の中に東京の中学生の大涌谷の

黒たまごに関する研究が掲載されていました。 

大涌谷の名物の黒たまごの黒い部分は温泉池の鉄分とガスが反応

した硫化鉄という定説でしたが、アルコール消毒した手に黒色が移

ることに硫化鉄は移らないはずと疑問を持ったそうです。 

この中学生がすごいと感じたのは、疑問に思ったことを解決する

ために県の研究所に相談したことや翌年も継続して研究を重ねたこ

とです。 

その結果、探査機はやぶさが持ち帰った試料を分析した研究者の

協力を得て、メイラード反応によってできる有機物だと判明したそ

うです。 

この記事を読んで、数年前の岡山の高校生のセミの観察や埼玉の小学生のカブトムシの研

究での新発見を思い出しました。ちなみにこの２つの新発見とは、「セミは地上に出てから 1

週間程度しか生きられない」という説を覆し、セミは３０日以上生きていることを発見した

り、夜行性とされているカブトムシの活動時間は気温の影響を受けると考えられてきました

が、食事する木で違いがあったりしたことを突き止めたのです。 

 

この東京の中学生や埼玉の小学生、岡山の高校生のように、何でだろうという疑問を解決

したいと思う力、解決するための手立てを考える力、その手立てを行動に移す力、これらを

粘り強く実践する力がこれからの子ども達に必要な力の一つであろうと感じているのです。

そんな子ども達の姿を育むことができるのは、夏休みのさまざまな体験だと思います。 

理科の研究に限らず、読書でも運動でも芸術でも何でもいいのです。自宅はもちろんこと、

普段は会えない祖父母や親類の家で手伝いを頑張ったことでもいいのです。 

大切なことは、言われて仕方なくやらされているではなく、自分から行いたいと思うことで

す。しかし、多くの子ども達は、なかなかそこまでできないことの方が多いものです。そんな

時が大人の出番です。熱中できるものは誰しも必ずあるはずです。また、普段の生活であれ？

と思うことは結構あります。「こういう場合はどうなると思う？」などと上手に大人が後押しし

てほしいのです。 

 

ぜひ、長い夏休みにしかできない体験し、子ども達にとって有意義な夏休みを過ごしてほし

いと思います。 

９月１日の始業式には元気いっぱいな笑顔が見られることを楽しみにしています。 

 

１ 夏休みの連絡について 

  ・夏休み中の事故など緊急の場合は学校に連絡をお願いします。 

     相模台小学校０４７（３６３）４２４５ 

       ０７０－２４８３－○○○○（教頭携帯）夜間やお盆の時期など 

   ・夏休みの終わりに子ども達の様子で気にかかることがありましたら遠慮なく連絡くだ 

さい。教育相談（養護教諭）生徒指導担当やその他（教頭、教務）も対応します 

２ 今後の工事の予定について 

  ・新校舎増築に伴い、校舎や昇降口の呼び方を統一したい

と思います。 

西校舎（中央校舎）北校舎（低学年校舎） 

東校舎（増築する校舎）北昇降口（低学年昇降口） 

西第一昇降口（２，３年昇降口） 

西第二昇降口（高学年昇降口）  

 

・７/１５～ 新非常階段設置、北昇降口天井改修 

 その後   旧非常階段撤去 

 そして   新校舎増築  の予定となっています。 

  

 ３ スマホ等の取扱いについて 

  ・（夏休み中は特に）子ども達の中には、SNSやゲームなど時間を忘れて行うことも見

られます。日常の生活習慣を大きく崩さないようよく話し合ってほしいと思います。 

   また、軽い気持ちで行ったことが、SNSや動画の投稿などでのネットトラブルになっ

てしまうこともあります。さらには、犯罪につながる事例になる可能性もあります。

なかなか子ども達の使用環境については、学校では知ることはできません。 

夏休みが始まる前にもう一度、保護者の方の責任で、お子さんとスマホやゲームの

使い方のルールの確認と使用の徹底をお願いします。 

令和５年７月 1９日 

 

松戸市立相模台小学校 

校長  保坂  和志 
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児童数 

裏面もあります 



 

7/8      久しぶりの盆踊り！ 

 

PTA主催の盆踊り大会が４年ぶりに開催されました。 

１６時過ぎの開場では、浴衣を着た子ども達がうきうきした表情で足早に校庭に向かいます。 

あっという間にボランティアさんやおやじの会の方々のお店屋さんには長蛇の列です。 

PTAの役員さんのミッションの「校庭に隠された○○を探せ」の回答コーナーにも答えがわ

かった子ども達がうれしそうに並んでいます。景品は光るブレスレットです。 

色とりどりのサイリウムが薄暗くなった校庭をきれいに彩っています。 

18時からはお待ちかねの盆踊りです！ 

法被隊のお披露目からです。昨年できなかったので、練習していた中学生にも太鼓を叩いても

らいました。 

ズンパ音頭、ドラえもん音頭、バハマ・ママと踊るにつれ、踊り

の輪も最高潮になってきます！ 

最後は、SOSおやじの会の花火大会でフィナーレを飾りました！ 

帰るときはみんなとてもいい笑顔でした。 

久しぶりに卒業生の頑張っている顔が 

見られたこともうれしいひと時でした。 

このような非日常の雰囲気を子ども達が体感するということも大切な経験 

となるはずです。 

PTAのみなさん、SOSのみなさん、 

子ども達のために本当にありがとうございました！ 

 

7/4  算数教室 

  

昼休みに算数教室を行っています。 

今日は、３年生と５年生に日本語指導、少人

数や教頭先生がヒントを教えていました。 

わかった！と実感することが意欲につながり

ます。 

そうなるまでにあきらめず、繰り返し取り組むことが大切になるのです！ 

がんばれ！相模台小の子ども達‼ 

 

 

 

7/12   通学路合同点検 

 

年に１回、市役所、警察の

方々と学校とで通学路で改善

した方がよいと思われる個所

の確認を行いました。 

今回は税務署の通りを渡る子ども達の横断歩道が必要ではないかという PTAの校外さんか

らの情報や６号線の歩道橋付近の交差点や一本松へ抜ける斜めの道の安全性を高める方法を相

談しました。 

以前の点検ではイトーヨーカドー方面から中央公園を通って学校に向かうときに道路を横切る

必要がありました。検討して中央公園から聖徳大学の所に横断歩道を設置してもらいました。 

子ども達の安全のためにできることを行っているのです。 

 

7/5  日本語教室統合学習 

 

日本語教室では月１回の統合学習を行っています。 

季節の行事を日本語を勉強している子ども達とそうでない子達が一緒になってお話を聞いたり

作業したりして日本の文化を体感するのです。 

今日は、みんなが集まるまで七夕のお話を聞きます。 

お話が終わったところで短冊に願いごとを書きました。 

６年生は、浴衣に袖を通します。他の女の子たちがとてもうらやましそうに見ています。 

笹に結んだ願い事は日本語教室の廊下に飾っています。 

他にも１年生の教室やなのはな学級の前の廊下にも飾ってあるのです。 

みんなの願い事が叶いますように… 

 

 

 

 

有意義な夏休みを楽しんでください！ 


